
（資料１） 

「まちづくり基本条例フォーラム」での提出意見一覧 
 
番号 意  見 
１ 地域のまちづくり活動を担っている人がいつも同じ人。世間では団塊の世代をまちづくり

活動へという声があるが、日常生活の中で団塊の世代を見かけることが少ない。団塊の世

代の掘り起こしをいかにしていくのか、そのきっかけづくりのヒントをいただければうれ

しい。 
２ 自治会の役員が高齢化し、なかなか後継者が見つからなくて困っている。（長年、役員を同

じ人がやり、新しい人は嫌がっています。） 
３ 行政の人間と一般市民とで知識の違いがある中で、市民の意見をどう反映していくのか。 
４ 審議会は一般的には、平日の昼間に開かれますね。そうすると、普通のサラリーマンは公

募委員に応募したくても、会議に出席できないために、それが叶いません。審議会などの

会議を休日や平日の夜に開くことはできないでしょうか。 
５ まちづくり活動やボランティア活動をする時に相談に乗ってくれるところはどこですか。

市役所にはたくさんの窓口があってよくわからない。 
６ 「まちづくりは市民」と聞きますが、具体的にどの様な方法で参加しているのか、入口が

わからない教えてください。 
７ 現在、活動しているグループの規模が小さくて資金力がありません。コミュニティビジネ

スという言葉をよく聞きますが、やり方もわからないし、自信もない。 
８ まずは話し合いの輪に加わる事からなんですね。ファシリテーションという言葉を初めて

耳にして、まずは自分の廻りを見つめ直してみたいと思います。市民の一員として果たし

て私に何ができるか、その事から考えて見たいと思います。 
９ 少子、高齢化社会での街づくりの基本はどういうことを頭に置いていくべきか。又、認知

症介護について、老老老介護が近い将来必ずやってきますが、人が集まる所には必ずバリ

アフリーが必要となり、費用も（大きく）必要ですが、行政の考え方はどの様に考えてい

るのでしょうか。 
１０ （景観条例と）屋外広告物条例に違反していると思われる屋外広告物の摘発の現状と罰則

はどうなっていますか。 
１１ 直接、まちづくりについてではありません。松崎中学校の北にある公園の電灯の半分ぐら

いはついていないです。何か理由があるのでしょうか。 
１２ 今、昆陽東５丁目１－１（前コープ）で、都市計画で里道がマンションの１ｍの譲渡で市

がわれわれ近隣の要望も聞かずに好きなように使っていいのか。里道っていったいどうゆ

う道ですか、教えて下さい。 
１３ まちづくりについて教えて下さい。まちづくりでは２ケ月に１度のまちづくりラウンドテ

ーブルの集まりを実施しておりますが、条件の中に、政治・宗教・勧誘等の方は参加でき

ない制度ですが、よく考えてみますと、地域の役員で「政治家がリーダーを務めている」

地域が、何箇所かあります。まちづくりにとって正しい方法なのか。協力してもらえる事

は歓迎です。先生の考えを聞かせてください。 
 


